

PRESSEMITTEILUNG

Kongress Klimaneutrale Kommunen 2026 – Gemeinsam für einen kommunalen Klimaschutz

Freiburg, 14.01.2026 – Die kommunale Ebene spielt eine zentrale Rolle bei der Gestaltung der Energie- und Mobilitätswende in Deutschland. Kommunen stehen vor wesentlichen Herausforderungen in den Bereichen Klimaschutz, nachhaltige Energieversorgung und zukunftsfähige Mobilität. Dabei stellen sich Fragen wie: Wie lassen sich Projekte im Bereich erneuerbarer Energien schnell und effizient umsetzen? Welche Rolle spielt nachhaltige Mobilität? Und wie können nachhaltige Projekte realisiert, Bürger*innen eingebunden und Fördermittel effizient genutzt werden? Genau hier setzt der 15. Kongress Klimaneutrale Kommunen am 26. und 27. Februar 2026 in der Messe Freiburg an. Als Plattform für praxisnahen Austausch, Vernetzung und Wissenstransfer sorgt der Kongress dafür, dass Kommunen Orientierung, konkrete Lösungsansätze und neue Impulse für die erfolgreiche Umsetzung ihrer Klimastrategien erhalten.

Bildmaterial finden Sie hier zum Download: <https://www.klimaneutrale-kommunen.de/presse>

Die kommunale Klimawende im Fokus

Im Jahr 2026 legt der Kongress Klimaneutrale Kommunen seinen Schwerpunkt auf die Umsetzungsstrategien für die kommunale Energie- und Mobilitätswende. In zwölf parallelen Praxisforen sowie interaktiven Formaten erhalten Fachbesucher*innen praxisnahe Einblicke in erfolgreich realisierte Projekte und diskutieren aktuelle Herausforderungen und Lösungsansätze.

Ergänzend zur Transformation der Energie- und Mobilitätssysteme widmet sich das Programm auch zentralen Fragen der Klimaanpassung und Resilienz. Auf der Agenda stehen Themen wie Bürgerbeteiligung und Klimakommunikation, ein Workshop zu Biochar Carbon Removal als möglichen Baustein einer klimaneutralen Wärmewende sowie zwei Praxisforen zum Klimarisikomanagement mit den Schwerpunkten Stadt- und Raumplanung sowie Hitze- und Wassermanagement. Abgerundet wird das Programm durch Fachbeiträge zur Planung, Umsetzung und zum Betrieb energieeffizienter Gebäude und Quartiere.

Mit mehr als 200 Fachbesucher*innen aus kommunaler Verwaltung, Energieversorgungsunternehmen, Netzbetreibern, Planungs- und Beratungsbüros sowie Verbänden bietet der Kongress eine zentrale Plattform für fachlichen Austausch und Vernetzung. Der direkte Dialog zwischen Expert*innen und kommunalen Akteuren wird dabei gezielt durch ein interaktives Rahmenprogramm gefördert.

Kommunen als Motor der Energiewende

Schirmherrin Thekla Walker, Ministerin für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft des Landes Baden-Württemberg, betont, dass die besondere Verantwortung der Kommunen bei der Umsetzung der Klimatransformation liegt, und unterstreicht die Bedeutung von Austausch, Vernetzung und praxisnahen Lösungen. In den Worten des Grußwortes: „Wir alle haben gemeinsam die Aufgabe, diese generationenübergreifende Transformation bestmöglich zu meistern und aus diesem Modernisierungsprozess gestärkt hervorzugehen.“

Der Kongress Klimaneutrale Kommunen ist dafür die passende Plattform: Fachforen, Workshops und interaktive Austauschformate vermitteln praxisnahe Lösungen und ermöglichen den direkten Dialog mit Expert*innen. Teilnehmende profitieren vom einzigartigen Kongressformat, das praxisnahe Einblicke, konkrete Umsetzungsideen und neue Netzwerkkontakte vereint. Wer die aktuellen Herausforderungen der

kommunalen Energie- und Mobilitätswende aktiv angehen und von Best-Practice-Beispielen lernen möchte, findet hier wertvolle Impulse für Wissenstransfer, Inspiration und Kooperation.

Kongressprogramm: <https://www.klimaneutrale-kommunen.de/der-kongress/programm>

Hier geht es zur Anmeldung: <https://kongressklimaneutralekommunen.univents.world/events/108795>

Pressekontakt und Akkreditierung

Stella Ludwig

Tel. +49 7231 58598-192

ludwig@conexio-pse.de

Conexio-PSE GmbH

Über den Kongress Klimaneutrale Kommunen

Der Kongress Klimaneutrale Kommunen wurde 2011 vom fesa e.V. initiiert und steht ganz im Zeichen der praktischen Umsetzung und Beschleunigung der Energiewende. Er findet 2026 zum 15. Mal statt. Erwartet werden über 200 Fachbesucher aus den Bereichen kommunale Verwaltung, kommunale Energiewirtschaft, Bürgergenossenschaften, Wohnungswirtschaft, Gewerbe und Industrie sowie Energie- und Beratungsdienstleistungen aus ganz Deutschland. Der Kongress wird von den Partnern Solar Promotion GmbH, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG sowie dem fesa e.V. veranstaltet. Schirmherr der Veranstaltung ist das Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg.

Veranstalter:

Solar Promotion GmbH

Die Solar Promotion GmbH und ihre Tochtergesellschaften Solar Promotion International GmbH und Conexio-PSE GmbH veranstalten weltweit Konferenzen und Messen im Bereich Erneuerbare Energien und Energieeffizienz. Zum Portfolio zählen Veranstaltungen für die Bereiche Photovoltaik, Energiespeicher, energieeffiziente Gebäude, Ladeinfrastruktur und Elektromobilität und Technologien zur Verbesserung der Ökobilanz.

www.solarpromotion.com

FWTM GmbH & Co. KG, Messe Freiburg

Die Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG ist als Gesellschaft im Eigentum der Stadt Freiburg für das effiziente und kundenorientierte Management und Marketing der Stadt Freiburg und ihrer Region verantwortlich. Das breit angelegte Aufgabenspektrum der Gesellschaft umfasst die Bereiche Wirtschaftsförderung, Tourismusförderung, Technologieförderung, Veranstaltungen und Events sowie Messen und Märkte.

www.fwtm.freiburg.de

fesa e.V.

Der fesa e.V. setzt sich seit 1993 mit innovativen Projekten, Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit erfolgreich für die Energiewende ein. Mit seinem Projekt „Energieautonome Kommunen“ begleitet er Gemeinden auf dem Weg zur nachhaltigen Energieversorgung. www.fesa.de